

今わたしたちが、子どもたちにできること



子どもは社会の鏡

——大人社会は、今……

わたしたちの社会は、少子高齢社会へと向かい、コンピュータによる情報化が進み、経済や環境などの分野では、地球全体で取り組むべき課題も多くなっています。価値観の多様化と言えます。豊かさを求め続け、一方で、リストラや能力主義など雇用・労働環境も変わりつつあります。

しかし、大人たちは、こうした変化の対応に足踏みし、新しい社会の目標を描けないまま21世紀を迎えました。

このような環境の中で、子どもたちを取り巻く世界もめまぐらしく変わり、家庭の教育力は低下し、人間関係や地域社会とのつながりは薄まっています。

このような背景で、凶悪な少年犯罪や児童虐待などが起こり、また学校5日制も始まるなど、年犯罪をめぐる社会全体の環境を整えることが必要になつています。

「子どもは社会を写す鏡」と言われるよう、青少年問題は、大人社会の反映であり、大人が自らの生き方を問われていることでもあるのです。

——では「青少年のための留萌市プラン」(対象は0歳から26歳までの未婚者とその保護者)から、家庭、地域社会、学校それぞれの現状と課題を考えてみましょう。(要約・抜粋)

子どもは、社会の宝。

しかし、子どもの人生はその子のものもあります。子どもたちは、住み良い社会で、幸せな時間を送らせてあげたい。同時に、自分で自分の道を切り開いていくように、たくましく育てたい。

その準備をするのは、すべての大人の責務でもあります。「青少年のための留萌市プラン」(平成14年度～18年度)は、家庭、学校、地域社会、そして行政が、青少年を健やかに育んでいくための基本的な指針です。

このプランが、市民共通の意識となり、子どもたちを育む、行動の輪が広がっていくことを願っています。

進む家庭の孤立化

——家庭は、今……

親たちが子育てに不安を持ち、自信を失っているため、食事やしつけがおろそかになり、基本的な倫理観を身につけられずに育つ子どもが増えています。

親の不安と自信喪失

子ども同士の付き合いが少なくなり、遊びの中から、友だちとの付き合い方や思いやりを学ぶことが難しくなっています。

団体行動をいやがり、独りや少數の行動を好む子どもが増え、青少年活動も低下しています。

成長に合わせたふれあい

幼児期、少年期、青年期とい

う発達段階に応じて、必要なルールやマナーを教えることも大切です。家事や身の回りの整理整頓など、年齢に応じた役割を与え、家族の一員としての自覚と責任をもたせましょう。

成長に合わせたふれあい

幼児期、少年期、青年期